
令和５年３月定例会一般質問通告書

令和５年２月９日

琴浦町議会議長 大平 高志 様

琴浦町議会議員 小椋 憲浩

【通告１番】次の事項について質問します。

１

質問事項 質問要旨(内容) 答弁者

１．デジタル田園都市

構想の取り組みにつ

いて

政府が打ち出している「デジタル田園都市構想」で

は、様々な取り組みが行えるようになっていますが、

中でも３つのタイプにより地方の社会課題の解決や

魅力向上について期待される制度でありますが、具体

的に下記の２点について本町の取り組みと考えを伺

う。

(1) マイナンバーカードの発展的な活用について伺
う。

(2) 共助交通などへの活用について伺う。

町 長

２．町営バスについて 町営バスについては、現在に至るまでの尽力や協

力、理解など様々な経過を経て現在に至っている中

で、今後の運用についてどの様な考えか伺う。

(1) 現在の保有車両の更新についての考えを伺う。

町 長

３．交通安全対策

（チャイルドシート）

について

交通安全対策については様々な取り組みが行われ、

町民の理解もあって交通事故は減少傾向にあると考

えています。その中にあってチャイルドシートの取り

組みについて伺う。

(1) チャイルドシートの着用率向上についての取り組
み経過、効果、結果を踏まえた今後の取り組みにつ

いて考えを伺う。

町 長



令和５年３月定例会一般質問通告書

令和５年２月９日

琴浦町議会議長 大平 高志 様

琴浦町議会議員 桑本 賢治

【通告２番】次の事項について質問します。1/2

２－１

質問事項 質問要旨(内容) 答弁者

１.町長の政治姿勢と

推進体制について

令和４年２月に町長が就任され、３月には令和４年

度当初予算を骨格予算として、それ以降は６月又はそ

れ以降に福本色を出した肉付け予算が編成されたの

ではないかと考えます。

そこで次年度予算を審議する３月定例会において、

前段となる町長の政治姿勢と、その推進体制につい

て、次の項目について伺います。

(1) 令和４年度予算において、どのような政治姿勢で

取り組んで来られたのか。また、その進捗状況をど

のように検証されているのか。

(2) 年度途中ではあったが、第７回臨時会（10 月 28

日開催）で「参与」人件費を上程し、採用（11 月 1

日付）されたが、参与に期待された成果、その結果

を含めた進捗状況を伺う。

(3) 令和５年１月１日付で、管理職の人事異動が発令

されたが、その目的及び、なぜこの時期になのか伺

う。

町 長

教育長



【通告２番】 桑本 賢治 議員 2/2

２－２

質問事項 質問要旨(内容) 答弁者

２.鳥取中央農協店舗

閉店について

鳥取中央農協の販売店舗（所謂Ａコープ）を閉店す

るとの情報が、議会全員協議会（令和４年 12 月 16 日）

に報告があり、赤碕店は本年８～９月、トピア店は来

年３月に閉店予定とのことです。

急な話で、赤碕地区では近隣に食料店がないことか

ら、その影響を心配して、公民館長、地域活性化協議

会の方々が、町長に対応を要望されたと聞きます。

そこでどのような要望があり、町としてはどのよう

な方針で対応されるのかを伺う。

町 長



令和５年３月定例会一般質問通告書

令和５年２月９日

琴浦町議会議長 大平 高志 様

琴浦町議会議員 澤田 豊秋

【通告３番】次の事項について質問します。1/2

３－１

質問事項 質問要旨(内容) 答弁者

１.人権尊重の社会づ

くりについて

本町は、「琴浦町あらゆる差別をなくする条例」が

廃止され、令和３年４月１日から「琴浦町人権尊重の

社会づくり条例」が施行されました。

そして、条例の第５条に基づいて、人権施策の総合

的かつ計画的な推進を図るために、人権施策基本方針

が定められました。

そこで、町長、教育長に伺う。

(1) この基本方針に基づいて、具体的にどのような計

画で推進されるのか。

(2) 特に、人権の視点に立った行政の推進は、どのよ

うに考え推進しているのか。

(3) 差別事象等への対応として、人権啓発検討会議が

設置されているが、どのように取り組んでおられる

のか。

(4) 第３回町人権・同和教育に関する意識調査が 2019

年（令和元年）に行われ、概ね５年を目安に意識調

査等を実施するとありますが、いつ頃実施される予

定ですか。また、インターネットや SNS の発達、新

型コロナウイルス感染症の拡大など、人権に関する

問題が複雑、多様化している状況を踏まえ、当事者

の声をはじめ、現場の声、町民の声を聴きながら、

より一層の取り組みをするべきだと考えますがい

かがか。

～次頁へ続く～

町 長

教育長



【通告３番】澤田豊秋 議員 2/2

３－２

質問事項 質問要旨(内容) 答弁者

(5) 昨年の 10 月 12 日に、「24 時間テレビ」子ども食

堂・子どもの居場所支援ということで、冷蔵庫が３

台寄贈されました。コロナ禍にあって、子ども食堂

は、「子どもたちが安心して過ごせる居場所」また、

「地域のさまざまな人が集う交流の場」の特徴を併

せ持つ地域食堂として各地で取り組まれています。

こうした冷蔵庫を活かして今後どのように取り組

むお考えか。

町 長

教育長



令和５年３月定例会一般質問通告書

令和５年２月１３日

琴浦町議会議長 大平 高志 様

琴浦町議会議員 川本 善孝

【通告４番】次の事項について質問します。

４

質問事項 質問要旨(内容) 答弁者

1. まちづくりセンタ
ー化の中間総括に

ついて

(1) 昨年より古布庄地区・安田地区において「試験的」

「先行的」にまちづくりセンター化の取組みが実施さ

れたが、その結果をどのように総括しておられるのか

伺いたい。

(2) 県内では、平成 18年から日南町、平成 19年から
南部町で実施されているが、その実績をどのように評

価されているのか伺いたい。

町 長

２.『国連家族農業の 10
年』の取組みについ

て

(1) 国連は 2017年に『国連家族農業の 10年（2019
～2028）』を全会一致で決議したが、この『決議』に
対する所見及び本町での取組み状況を伺いたい。

(2) 『半農半 X』の考え方はこの『決議』に合致する
と考えるが、所見を伺いたい。

町 長



令和５年３月定例会一般質問通告書

令和５年２月１３日

琴浦町議会議長 大平 高志 様

琴浦町議会議員 田中 肇

【通告５番】次の事項について質問します。

５

質問事項 質問要旨(内容) 答弁者

１．東伯総合公園及び

赤碕総合運動公園の

改修・運営等に関わ

る PFI について

東伯総合公園及び赤碕総合運動公園の改修・運営等

に関する PFI 事業について、12 月定例議会で進捗状況

について質問したところ、事前公募による町内事業者

の応募意思の有無など実態を把握中であり、正式な結

論は避けたいと答弁された。

検討結果について伺う。

町 長

２．町生涯学習センタ

ー（まなびタウン）

の整備方針について

町民の大きな関心事業である、町生涯学習センター

（まなびタウン）のリニューアル事業については、12

月定例議会で約 11 億円にも上る当初の大規模な改修

は行わず、必要な修繕を行うと表明されたが、次につ

いて伺う。

(1) 修繕が必要な個所

(2) 公共施設レビュー（結果）の反映

(3) 混構造について

町 長

３．住民サービスの向

上について

昨年、質問した窓口を含む住民対応について、一年

間取り組まれた成果と課題について伺う。

町 長

４．まちづくりセンタ

ー構想について

「まちづくりセンター」事業に関する、起案及び決

裁文書について町長部局、教育委員会部局それぞれ資

料請求を行ったが関係文書の提出がない。

町組織として意思決定の手続きを、何時・何処で・

誰がどういう方法で行ったのか伺う。

町 長

教育長



令和５年３月定例会一般質問通告書

令和５年２月１５日

琴浦町議会議長 大平 高志 様

琴浦町議会議員 谷田 順子

【通告６番】次の事項について質問します。

６

質問事項 質問要旨(内容) 答弁者

１．琴浦町人権施策基

本方針の推進状況に

ついて

昨年３月の一般質問において、町の人権施策は

「琴浦町人権施策基本方針」に基づき推進していく

として、人権施策の推進方針３項目についての考え

をお示しいただきました。

人権施策基本方針が策定されて１年が経過し、人

権尊重の社会実現に向けた取り組みの中で、新たな

課題や取り組みの方向性がより具体的に見えてきた

のではないかと思います。

人権施策推進方針のそれぞれの推進状況・課題・

今後の方向性等について伺う。

(1) 教育・啓発の推進

発達段階に応じた教育・マジョリティ側に対する

教育・様々な機会をとらえた行政職員の人権研修の

実施等を行っていくとのことでしたが、それらの実

施状況・課題等について伺う。

(2) 推進体制の確立

人権施策基本方針推進のために具体的計画を策定

するとのことでしたが、その策定状況について伺

う。

(3) 相談支援の充実

町民のいろいろな困りごと・問題等に対応し、解

決につなげるため、様々な関係機関と連携して取り

組んでいくとのことでしたが、どのように連携され

たのか伺う。

町 長

教育長



令和５年３月定例会一般質問通告書

令和５年２月１６日

琴浦町議会議長 大平 高志 様

琴浦町議会議員 井 木 裕

【通告７番】次の事項について質問します。

７

質問事項 質問要旨(内容) 答弁者

１.職員の研修につい

て

研修にもあらゆる種類があるが、今回は、町長自ら

が行う「町職員研修」について伺う。

地方公務員法第７節第 39 条(研修)第１項に、「職員

には、その勤務能率の発揮及び増進のために、研修を

受ける機会を与えなければならない。」と記されてい

る。

この研修は、任命権者（町長）が行う事が義務付け

られているが、１年目に何回行われたか伺う。

町 長

２.町の歳入と歳出に

ついて

前年の歳入町税は、収入全体の 15％（16 億円）、地

方交付税 39％（42 億円）、国・県支出金 21％（23 億

円）、残り町債・基金・諸収入・寄付金・手数料等が

あります。しかし各事業を行うためには、国・県の支

援が必要であると考えます。

町長はこの問題について、どのように考えているの

か伺う。

町 長



令和５年３月定例会一般質問通告書

令和５年２月１６日

琴浦町議会議長 大平 高志 様

琴浦町議会議員 川本正一郎

【通告８番】次の事項について質問します。

８

質問事項 質問要旨(内容) 答弁者

１.住みたい町づくり 全国 671 市町村が参加して「住みたい田舎」ランク

キングの発表が有り、「人口１万人以上２万人未満の

まち」部門の 118 自治体のなかで総合１位でした。

この結果をどのように評価されて、今後の施策を推

進されるのか伺う。

また調査アンケートの内容から琴浦町の課題は無

いのか伺う。

町 長

教育長

２.地域の活性化対策 (1) 新型コロナウイルス感染症に関わる、国・県・琴

浦町での各種支援策やキャンペーンの実施状況と

現在までの効果をどのように評価されているのか

伺う。

(2) 商工業及び観光施策の現状と今後の活性化に向

けた対策を考えておられるのか伺う。

(3) 農業分野でも農業資材や飼料価格の高騰により

影響を受けているが、現状をどのように認識されて

いるのか。また今後の農業振興対策を考えておられ

るのか伺う。

(4) 学校や公民館活動なども停滞気味だと思われる

が、現状をどのように認識されて今後の対策や計画

を考えておられるのか伺う。

(5) アフターコロナを見据えた琴浦町の活性化対策

に向けて、今後の「琴浦まちづくりビジョン」の推

進と施策を伺う。

町 長

教育長



令和５年３月定例会一般質問通告書

令和５年２月１６日

琴浦町議会議長 大平 高志 様

琴浦町議会議員 手嶋 正巳

【通告９番】次の事項について質問します。

９

質問事項 質問要旨(内容) 答弁者

１．鳥獣害対策につい

て

町内中山間地域で猪、鹿、特に猪の被害が一向に

減らず苦慮している。

そこで鳥獣に興味のある地域おこし協力隊員を募

集して頂き、鉄砲、わなの免許を取得の上、専門的

知識を身につけ、講習会の開催など区民に指導して

頂きたいと願うものです。

町長の考えを伺います。

町 長

２．帯状疱疹ワクチン

接種の助成について

成人の９割に発症リスクがあり、50 歳を境に発症

率が急激に上昇し、80 歳までに３人に１人が罹患す

るといわれている。ワクチン接種が効果的ですが、

定期接種の対象でないため、費用は全額負担となっ

ている。負担軽減に向け助成してはどうか。

接種費用は、生ワクチンが１回接種で約１万円。

不活化ワクチンが２回接種 1回当り約２万円。

生ワクチン６千円、不活化ワクチン３万円(２回

分)を助成しては。

財源は、国の地方創生臨時交付金を活用。

町 長



令和５年３月定例会一般質問通告書

令和５年２月１６日

琴浦町議会議長 大平 高志 様

琴浦町議会議員 押本 昌幸

【通告１０番】次の事項について質問します。

１０－１

質問事項 質問要旨(内容) 答弁者

１．「まなびタウン」の

構造上の留意点であ

る「混構造」につい

て

「まなびタウン」では「基本設計案」の処理に関わ

らず、構造上の「混構造」について留意が指摘されて

いる。令和３年３月 11 日の本議会「予算・決算特別

委員会」で配布された「説明資料２」をどう理解して

いるのか。

町 長

２．「鳥取県福祉のまち

づくり条例」関連に

ついて

「鳥取県福祉のまちづくり条例」により、「市町村が

設置し又は管理する公共施設等における当該施設の

設置を促される」はずだが、①「ポート道の駅」およ

び「タコ公園」②「新浦安地区公民館」③「まなびタ

ウン」空調改修にあたって、その実施計画及び概算金

額を示されたい。

町 長

３．一般論として「長

寿命化」工事とはど

んな手順でするのか

「まなびタウン」の場合は、「補修」を重ねていくと

いう一方で「長寿命化」を計っていくというが、どう

いう工程になるのか。工期・規模等は。

町 長

４．町長の主張は、ど

ちらがほんとか。

令和４年３月９日「私の選挙ビラに上げました５項

目、６項目は、全て反対という意味で上げておりませ

ん。課題があり、問題が解決してない部分を上げさせ

てもらいましたので、誤解のないようにお願いしたい

と思います」と。また「大改修反対決議」も、否決さ

れた議決に従うとされたが、令和４年 12 月 13 日、基

本設計案廃棄の根拠に「これまでの議会の経緯、それ

から選挙戦を通して町民の方からあった部分を（総

称）して、まなびタウンの改修は行わないということ

は、るる申し上げた」と述べた。

どちらがほんとか。また他の項目はどうなのか。

町 長



【通告１０番】押本昌幸 議員 2/2

１０－２

質問事項 質問要旨(内容) 答弁者

５．町長部局と教育委

員会部局との関係に

ついて

かつての議会の教育委員会事務局移転反対は、「行

政の教育事務に関する介入」を危惧しての事でもあっ

た。

その後の変遷はあるにしても、「町長部局」からの

介入の及ばない「教育委員会部局」の一定程度の独立

性はあるはずである。

「町長部局」と「教育委員会部局」との関係性につ

いて、町長の考えを伺う。

町 長



令和５年３月定例会一般質問通告書

令和５年２月１６日

琴浦町議会議長 大平 高志 様

琴浦町議会議員 金光 敦

【通告１１番】次の事項について質問します。

１１

質問事項 質問要旨(内容) 答弁者

１.保育業務の現状に

ついて

保育士の業務が多様化、複雑化するなかで、保育士

のなり手不足が全国的に問題になっている。

国にも保育士の処遇改善の要望が出されるなかで、

町の保育業務の現状について伺う。

(1) 職員の数は足りているか。

(2) 時間外勤務、サービス残業は行っていないか。

政府から打ち出された子育て支援策の大幅拡充方

針をうけて、保育士の給与アップや保育以外の仕事の

削減などの処遇改善を考えていないか。

町 長

２.婚活について 政府は今年の５月から、新型コロナを５類に移行

し、感染症対策を緩和していくという方針を出してい

る。これにより、人々の移動や会食の機会も徐々に増

えるであろうと考える。

コロナ禍により、出会いの場が減り、以前より婚活

の機会が少なくなっていると思われる今、実績を残し

てきた琴浦の婚活事業を対象者の枠を広げて企画し

てはどうかと考える。

町長と農業委員会会長にそれぞれ考えを伺う。

町 長

農業委

員会会

長



令和５年３月定例会一般質問通告書

令和５年２月１６日

琴浦町議会議長 大平 高志 様

琴浦町議会議員 小掠 正和

【通告１２番】次の事項について質問します。

１２－１

質問事項 質問要旨(内容) 答弁者

１.東伯総合公園及び赤
碕総合公園について

(1) PFI 導入の目的は、老朽化施設の改修と、民間の

持つ質の高いサービスの提供と言われていたが、見

直されたことは公共事業で、それ以上の物ができる

という事なのか。ただ単に公募事業者の参加がなか

ったのか。

(2) 事前公募の結果として、地元事業者の参画意向が

十分得られなかったという事だが、最近の諸般の諸

事情を考えれば、もっと早く想定された事案ではな

いのか。

(3) PFI 導入を見直されたことにより、これまでに関

わって来ている時間と経費はどの程度になってい

るか。

(4) 関わって来られた事業者なり関係者への対応は、

今後の諸事業を見越した場合にも対応できるのか。

(5) PFI 事業を行う難しさが出ていると、１２月議会

では答弁されていたが、見直しをされた経緯はどの

様な問題により判断をされたのか。

(6) 見直されたことにより、今後の公園整備の計画は

どの様に進められるのか。この PFI を導入するとい

う事でそれぞれに改修されなければいけない事業

が、先延ばしになって来ているのではないのか。そ

れらの事業はどういう事業があるのか。その対応は

いつされるのか。

(7) すべて一からのPFI以外の方式による事業見直し

で、事業実施していく経費としては、どの程度の概

算予算が考えられるか。

町 長



【通告１２番】小椋正和 議員 2/2

１２－２

質問事項 質問要旨(内容) 答弁者

２.サッカー場の整備

について

(1) PFI 事業を見直しされたことにより、サッカー場

の整備が必要と考えるが、早急に取り組まれない

か。

(2) 整備されるについて、天然芝、人工芝どちらを選

択されるのか。

(3) サッカー場整備には町民の声(サッカー協会、ス

ポ少関係者、他のスポーツ関係者)を聴いていない

ので実態を把握して参考にしたいと言われていま

したが、それら様々な声を整備にも反映されるの

か。

町 長



令和５年３月定例会一般質問通告書

令和５年２月１６日

琴浦町議会議長 大平 高志 様

琴浦町議会議員 桑 本 始

【通告１３番】次の事項について質問します。

１３

質問事項 質問要旨(内容) 答弁者

１.若者定住等による

集落活性化総合対策事

業について

小規模高齢化集落等の過疎化に歯止めをかけ、将来に

向けてその解消を図るため、集落の担い手確保や地域

が一体となって行う居住環境の整備、農林業等の生活

基盤の改善に向けた取組を支援する事業があるのに、

何故取組まないのか。

町 長

２．「未就園児・無園児」

と虐待について

保育施設や幼稚園を利用してない「無園児」は全国で

約182万人いると推計され親子の孤立や虐待などのリ

スクが高いとの指摘があるが、支援はどのように対応

されているのか。

町 長

３．畜産農家の救済対

策と堆肥処理施設整備

（みどりの食料システ

ム戦略）について

（1）酪農・肉用牛肥育・肉豚肥育・養鶏等の生産資

材、飼料、肥料、電気、油代等の高騰で、経営が悪化

しており、国、県の予算対策は基より、町としての取

り組みは。

（2）国内肥料資源利用拡大対策事業（国、県、町、

ＪＡ）の補助はどのように考えているのか。

町 長


